
DDL 1660 INCOSTITUZIONALE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Dicembre 2024

Riduce libertà espressione, Reprime dissenso

Vasto, 4 dicembre 2024. Si parla di un nuovo decreto sicurezza
ma questa definizione risulta fin troppo blanda. Ci troviamo
di fronte, infatti, ad un vero e proprio Decreto Repressione.

Il governo Meloni vorrebbe introdurre norme come quella che
ripristina il Reato di Blocco Stradale, che potrebbe colpire
lavoratori in sciopero, manifestanti per i diritti sociali,
attivisti  per  i  diritti  civili;  o  il  nuovo  reato  di
Occupazione Arbitraria  Immobile Destinato a Domicilio Altrui
 che si scaglia contro chi non ha un tetto sulla testa.

Il  governo  Meloni  dimostra,  così,  di  non  avere  alcuna
preoccupazione di garantire diritti alle persone ma di voler
reprimere le lotte sociali e civili , senza le quali non ci
sarebbe alcun avanzamento sul piano dell’equità sociale.

Un pacchetto di norme che ignora le più elementari necessità
delle persone (lavoro, casa, istruzione, sanità) e mira a
colpire quelle che considera classi pericolose: i lavoratori,
i  poveri,  gli  studenti,  e  in  generale  chi  non   accetta
passivamente di vedersi negati i diritti.

Ne parleremo alla Casa del Popolo “La Conviviale”, venerdì 6
dicembre  alle  18:30,  con  Giovanni  Russo  Spena,
costituzionalista  ed  ex  parlamentare  e  con  Vincenzo
Boncristiano,  presidente  Antigone  Molise.

https://www.abruzzopopolare.com/2024/12/04/ddl-1660-incostituzionale/


Casa del Popolo “La Covnviale”

OPERAZIONE WHITE CHRISTMAS
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Dicembre 2024

Verso il Natale con Nicoletta Fazio. Domani a Lanciano la
prima presentazione del racconto lungo dell’autrice abruzzese

Lanciano, 4 dicembre 2024. Domani, giovedì 5 dicembre, alle
17:30,  la  libreria  Barbati  di  Lanciano  ospiterà  la
presentazione di “Operazione White Christmas. Racconto magico
di Natale” di Nicoletta Fazio. Dialogherà con l’autrice la
giornalista Giuseppina Fazio. Le letture sono affidate alle
voci di Laura Di Teodoro e Cristian Zulli dell’Associazione
“Favole in valigia”.

L’iniziativa gode del patrocinio del Comune di Lanciano e si
inserisce tra gli appuntamenti del cartellone natalizio della
Città.

“Operazione White Christmas” potrebbe definirsi un Christmas
fantasy,  una  storia  fantastica  natalizia  in  cui  gli
ingredienti più squisitamente fiabeschi, propri del fantasy,
si  incontrano  e  si  mescolano  con  i  dati  della  realtà
contemporanea,  creando  suggestioni,  spunti  e  temi  di
riflessione  per  grandi  e  piccini.  Il  racconto  è  infatti
rivolto  a  un  pubblico  di  lettori  vasto  ed  eterogeneo,
accomunato  dal  desiderio  di  sognare  e  viaggiare  con  la
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fantasia e di ritrovare anche nella lettura l’atmosfera e lo
spirito più autentico del Natale.

LA TRAMA: Benevento, 30 novembre. Durante la consueta riunione
annuale presso l’Antro di Tobia, una terribile notizia viene
comunicata  dalla  Maestra  Capparuccia  alle  altre  trentadue
streghe della Congrega: lo Spirito del Natale è scomparso.
Bisogna  mettersi  sulle  sue  tracce  –  è  stato  avvistato  in
Sicilia – e convincerlo a tornare, altrimenti il male prenderà
il sopravvento. Così le streghe partono tutte insieme alla
volta della Trinacria, ma solo una di loro, Siria, la più
anomala e ribelle, è investita della missione di ritrovare lo
Spirito. Ci riuscirà? Tra incontri e avventure, rivelazioni e
colpi di scena, amore e magia, si staglia la sempiterna lotta
tra il bene e il male, tra l’oscurità e la luce.

Il libro sarà presentato anche a Rimini sabato 7 dicembre
prossimo, alle 16.30, presso La Libreria di Alice.

Nicoletta Fazio è laureata in Lettere Classiche all’Università
Cattolica  di  Milano.  Giornalista  pubblicista,  nel  2016  ha
creato, insieme a sua sorella Giuseppina, Scribo, agenzia di
scrittura, servizi editoriali e ufficio stampa.

Ha pubblicato due raccolte poetiche, Pensieri (Antonio Facchin
Editore,  Roma  2002)  e  Il  tuo  nome  è  un’isola  (Book,  Ro
Ferrarese 2011). Inoltre, nel 2014 ha dato alle stampe con
L’Autore Libri di Firenze la sua tesi di laurea, Il tema del
lago in alcune importanti opere della letteratura occidentale.
A novembre del 2023, ha autopubblicato per Amazon una breve
storia fantasy, Operazione White Christmas. Racconto magico di
Natale.

Dal 1995 ad oggi ha ottenuto vari riconoscimenti in diversi
concorsi  letterari  nazionali  e  internazionali,  sia  per  la
poesia  che  per  la  narrativa,  tra  cui:  “Artepoesia”  di
Montepulciano. “Eraldo Miscia – Città di Lanciano”, “Giovanni
Gronchi”, “Città di Livorno”, “Città di Sortino”, “Giovanni



Cianci”  di  Fiumara,  “Alessio  Di  Giovanni”  di  Raffadali,
“Memorial Benedetta Pendini” di Padova, “Civitaquana”, “Parco
Alpi Apuane” di Massa, “Parco Majella”, “Marina di Ragusa”,
“Angelo Manuali”, e molti altri. È tra i venticinque autori
vincitori della XIII edizione del Premio Letterario “Racconti
nella Rete” di Lucca con il suo racconto “Ave Maria”, che
viene inserito nell’antologia 2014 del Premio, edita dalla
casa editrice Nottetempo. Una sua poesia tratta dal volume Il
tuo nome è un’isola è stata letta alla fine della puntata del
7 aprile 2011 del programma Zapping di Radio Rai, a cura di
Aldo  Forbice.  È  segretario  del  Premio  Letterario
Internazionale  “Scribo”  per  racconti  inediti,  organizzato
dalla sua agenzia, giunto quest’anno alla quinta edizione.

PROGETTO  SENTINELLE  AL  POLO
LICEALE ILLUMINATI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Dicembre 2024

Giornata  internazionale  dei  diritti  delle  persone  con
disabilità  del  3  dicembre

Atri,  4  dicembre  2024.  È  stata  scelta  non  a  caso  questa
settimana per avviare il progetto Sentinelle di Civiltà e
Felicità  presso  il  Polo  Liceale  Illuminati  di  Atri.  Gli
studenti  appartenenti  a  vari  indirizzi  si  sono  dapprima
confrontati con Ferrante sui temi della felicità, solidarietà,
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empatia, civiltà per poi approdare a parlare di disabilità.

Smontare  pregiudizi  e  idee  non  inclusive,  acquisire  nuovi
strumenti  nel  loro  bagaglio  culturale  parlando  anche  di
diritti umani e libertà fondamentali con l’avv. Mariangela
Cilli, segretario dell’associazione Carrozzine Determinate. È
dall’art.1 della convenzione ONU sui diritti delle persone con
disabilità che si è partiti per dare una definizione corretta
e spesso poco conosciuta della disabilità.

Convenzione, adottata nel 2006, che ha ulteriormente promosso
i  diritti  e  il  benessere  delle  persone  con  disabilità,
ribadendo  il  principio  di  uguaglianza  e  la  necessità  di
garantire loro la piena ed effettiva partecipazione alla sfera
politica, sociale, economica e culturale della società.

La  Convenzione  invita  gli  Stati  ad  adottare  le  misure
necessarie per identificare ed eliminare tutti quegli ostacoli
che limitano il rispetto di questi diritti imprescindibili. 
La Convenzione (Articolo 9, accessibilità) si focalizza sulla
necessità  di  condizioni  che  consentano  alle  persone  con
disabilità di vivere in modo indipendente e di partecipare
pienamente a tutti gli aspetti della vita e dello sviluppo.
Proprio per questo i ragazzi oggi in carrozzina testeranno
l’accessibilità dell’ambiente intorno alla propria scuola per
verificare come la disabilità non sia una malattia, ma una
condizione di vita in un ambiente sfavorevole.

Le  paure,  le  frustrazioni  e  le  umiliazioni  causate  dalle
barriere sociali prima e delle barriere architettoniche poi
impediscono  la  piena  realizzazione  di  quanto  previsto  nei
trattati internazionali.

“In  qualità  di  Dirigente  Scolastico  del  Polo  Liceale  L.
Illuminati di Atri sono molto orgoglioso di accogliere il cav.
Claudio Ferrante per la realizzazione di un progetto ad alto
valore formativo. È l’occasione per più di cento studenti
delle nostre classi seconde, terze e quarte di vivere una



esperienza inclusiva e, soprattutto, emotiva indimenticabile.
Il percorso educativo che i nostri studenti stanno realizzando
con  Claudio  Ferrante  in  occasione  della  Giornata
internazionale dei diritti delle persone con disabilità si
inserisce  nell’ambito  di  varie  attività  di  riflessione  e
sensibilizzazione che la scuola già sta portando avanti da
tempo  nel  contesto  della  integrazione  delle  persone  più
fragili” così il Dirigente Adriano Forcella.

“i ragazzi non dimenticheranno questa esperienza perché se da
un  lato  è  umanamente  formativa  per  la  loro  coscienza  di
cittadini del domani dall’altro va offrire a loro un punto di
vista del tutto nuovo, anche sull’ambiente che li circonda,
sui comportamenti incivili che costituiscono essi stessi delle
barriere,  come  occupare  abusivamente  in  un  posto  auto
riservato alle persone con disabilità o parcheggiare davanti
ad  uno  scivolo.  Oggi  in  carrozzina  sperimenteranno
direttamente cosa vuol dire vivere una vita su due ruote in un
mondo respingente e non accessibile.

L’obiettivo  resta  sempre  quello  di  creare  una  società
universalmente  accessibile  dal  punto  di  vista  sociale  ed
architettonico” così Claudio Ferrante dopo aver incontrato i
ragazzi. Il progetto si concluderà nella giornata di venerdì 6
dicembre  con  un’attività  di  restituzioni  in  ogni  singola
classe  per  confrontarsi  o  riflettere  su  quanto  appreso  e
vissuto.   Partecipa  al  progetto,  la  sanitaria  Artes  di
Montesilvano,  che  sostiene  convintamente  questo  percorso
didattico attraverso la fornitura delle carrozzine.



INCHIOSTRO CAGLIOSTRO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Dicembre 2024

Mostra documentaria di volumi, incisioni, giornali e manifesti
dal XVIII al XIX secolo. Vernissage della mostra sabato 6
dicembre  2024,  ore  17:30  Maison  des  Arts  |  Fondazione
Pescarabruzzo

Pescara, 4 dicembre 2024.  La Fondazione Pescarabruzzo è lieta
di  annunciare  che  il  6  dicembre,  alle  ore  17.30,  verrà
inaugurata a Pescara la prima mostra monografica nazionale
dedicata alla figura enigmatica e affascinante del conte di
Cagliostro, protagonista della storia europea del Settecento.
L’evento sarà ospitato alla Maison des Arts della Fondazione
Pescarabruzzo, in Corso Umberto I n. 87, e sarà visitabile
fino all’8 gennaio 2025.

L’esposizione,  intitolata  “Inchiostro  Cagliostro”,  è  curata
dallo  storico  e  collezionista  Loris  Di  Giovanni,  che
presenterà la più grande collezione cartacea privata esistente
in Italia dedicata a Giuseppe Balsamo, noto come conte di
Cagliostro. La mostra include una ricca selezione di volumi,
incisioni, giornali e manifesti databili tra il XVIII e il XIX
secolo.

L’evento  rappresenta  il  frutto  di  un’appassionata  ricerca
documentaria  che  unisce  pezzi  provenienti  dal  mercato
antiquario  nazionale  e  internazionale  a  rari  cimeli  di
collezioni  private.  Tra  gli  oggetti  in  esposizione  si
segnalano un paio di manette settecentesche appartenenti allo
storico  Luciano  Gelsumino,  un  alambicco  dell’epoca  di
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proprietà  del  Prof.  Francesco  Stoppa,  e  incisioni  rare
raffiguranti Luigi XVI e Maria Antonietta dalla collezione del
dott. Pierluigi Evangelista.

La mostra si sviluppa in tre sale comunicanti:

1.            Lo scandalo della collana e il processo
dell’Inquisizione: questa sezione illustra l’episodio storico
francese prerivoluzionario che coinvolse Cagliostro, insieme
al suo drammatico processo a Roma.

2.            Massoneria e alchimia: approfondisce i legami
del conte con queste discipline esoteriche.

3.            La fortuna critica di Cagliostro: documenti e
audiovisivi testimoniano l’impatto della sua figura nel teatro
e nel cinema.

Parallelamente, una sezione speciale denominata “Nelle tasche
di Cagliostro”, curata dall’archeologo e numismatico Davide Di
Vittorio,  esporrà  le  monete  utilizzate  dal  celebre
avventuriero  durante  i  suoi  viaggi  in  Europa.

Il progetto è reso possibile grazie alla collaborazione tra la
Fondazione  Pescarabruzzo,  il  Comune  di  San  Leo  –  che  ha
concesso il proprio patrocinio –, e il Museo delle Armi di
Martinsicuro. Inoltre, il Museo di Martinsicuro contribuisce
con  pezzi  unici  come  antiche  pistole  e  un  bastone  armato
settecentesco.

All’inaugurazione interverranno, insieme al curatore Loris Di
Giovanni,  Nicola  Mattoscio,  Presidente  della  Fondazione
Pescarabruzzo,  il  Presidente  di  San  Leo  2000  Giancarlo
Zeccherini, e la prof.ssa Sara Torquati del Museo delle Armi
di Martinsicuro.

Ingresso libero fino a esaurimento posti.

Orari e informazioni per il pubblico



La mostra sarà aperta al pubblico dal 6 dicembre 2024 all’8
gennaio 2025 nei seguenti giorni e orari: dal mercoledì al
venerdì, dalle 17:00 alle 20:00, il sabato dalle ore 16:00
alle 20:00 e la domenica dalle ore 10:30 alle 13:30 e dalle
16:00 alle 20:00.

SCUOLA DEI PICCOLI COMUNI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Dicembre 2024

Venerdì  6  dicembre  Pazzagli  (Unimol)  e  Mazziotta  (Istat)
parleranno di narrazioni e misure dei piccoli paesi

Castiglione Messer Marino, 4 dicembre 2024. I piccoli paesi
sono  grandi.  Narrazioni  e  misure.  È  questo  il  tema  della
seconda lezione della Scuola dei piccoli Comuni di Castiglione
Messer  Marino,  edizione  2024/2025,  in  programma  venerdì  6
dicembre  prossimo  dalle  14,30  alle  18,30,  come  sempre
nell’aula multimediale dell’Istituto comprensivo. A parlarne,
Rossano Pazzagli, docente di storia moderna e di storia del
territorio  e  dell’ambiente  all’Università  del  Molise  e
direttore  della  Scuola,  e  Matteo  Mazziotta,  dirigente  di
ricerca  Istat  che  ha  recentemente  collaborato  alla
definizione, costruzione e calcolo dell’Indice di Fragilità
Comunale (IFC) di cui si parlerà nel corso della giornata.
Come di consueto, aprirà i lavori la sindaca di Castiglione,
Silvana Di Palma.
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« I piccoli comuni sono grandi – osserva il direttore Pazzagli
–  non  solo  perché  spesso  hanno  un  territorio  esteso  da
amministrare, ma anche perché contengono risorse economiche e
patrimoni ambientali e culturali di rilevante interesse per
loro  stessi  e  per  l’intera  società.  Il  processo  di
marginalizzazione  che  hanno  dovuto  subire  negli  ultimi  70
anni, con il conseguente spopolamento, non ha cancellato del
tutto il loro potenziale, né il loro ruolo come erogatori di
servizi  di  base  e  presidi  di  democrazia,  ambiti  della
partecipazione  e  del  senso  civico».

«I paesi, ovvero i piccoli comuni, troppo spesso narrati come
luoghi semplici, rappresentano in realtà territori pieni di
complessità – fa notare Mazziotta – non solo sotto il profilo
territoriale, ma anche sotto quello economico e sociale. Sono
luoghi, multiformi, articolati, spesso ardui da amministrare
in  quanto  contenitori  di  spazi  e  dinamiche  ampie  ed
eterogenee. La perdita di popolazione non equivale ad una
conseguente  semplificazione  dell’agire  amministrativo,  né
tantomeno  una  più  facile  quotidianità.  Ecco  perché  è
necessario  costruire  indicatori  e  indici  che  possano  ben
rappresentare le realtà in cui vivono milioni di cittadini
orgogliosi della propria terra».

La scuola è promossa dal Comune di Castiglione Messer Marino,
con il supporto di un partenariato strategico composto da ANCI
Abruzzo, UNCEM Abruzzo, UNPLI Abruzzo, AVIS Abruzzo, Slow Food
Abruzzo, CAI Abruzzo, GAL Maiella Verde, Spazio 001, Istituto
comprensivo statale di Castiglione Messer Marino – Carunchio,
Confcooperative Abruzzo.

Per  partecipare  alle  lezioni,  che  anche  quest’anno  sono
gratuite, è possibile iscriversi tramite il form presente sul
sito della Scuola, www.scuolapiccolicomuni.it. Per ulteriori
informazioni  e  contatti  si  può  scrivere  a
scuoladeipiccolicomuni@gmail.com.



UN NATALE MAGICO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Dicembre 2024

L’annuncio della Proloco Angulum

Città Sant’Angelo, 4 dicembre 2024. Il rinnovato consiglio
direttivo della Proloco Angulum è entusiasta di annunciare una
serie  di  eventi  natalizi  dedicati  a  Marina  di  Città
Sant’Angelo e Madonna Della Pace, le due zone più popolose del
nostro comune, che negli ultimi anni hanno visto un po’ di
stasi in termini di eventi per le comunità locali. Con grande
impegno e la speranza di ricevere il supporto delle numerose
attività commerciali della zona, l’associazione del Presidente
Giacomo Bellante ha creato un cartellone ricco di appuntamenti
che porteranno gioia e festosità a tutti.

Sabato  7  Dicembre  –  ore  17:30  –  Piazza  della  Marina
Inaugurazione  con  “La  Magia  di  Natale”  

Un’esperienza  imperdibile  con  la  poliedrica  Angela  Piaf.
Preparatevi  a  uno  show  musicale  straordinario,  ricco  di
animazione,  neve  artificiale,  bolle  di  sapone  e  tante
sorprese. I più piccoli saranno deliziati con zucchero filato,
caramelle e gadget natalizi.

Domenica 8 Dicembre – ore 17,30 Piazza della Marina Spettacolo
di Wiki Alonso per una serata di divertimento e magia per
tutta la famiglia.
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Sabato  14  e  Domenica  15  dicembre  alle  ore  18,  presso  il
nuovissimo Centro Pastorale Pasqualino De Vincentis il duo
partenopeo  composto  da  Giampietro  Ianneo  e  Giovanni  Caso,
volti noti di “Un Posto al Sole”, presenterà il loro originale
e esilarante spettacolo “Felicemente Insieme”. In entrambe le
serate, gli spettatori saranno coinvolti in una speciale gara
di  beneficenza  a  favore  di  Insieme  Special  Sport  ODV,
un’associazione fondata nel 2006 che si dedica all’inclusione
di ragazzi “speciali” nel mondo sportivo. Ma non è tutto!
Sempre nel weekend, in piazza della Marina, show incantato per
lo  spettacolo  di  Aury  Fyre,  che  si  esibirà  con  attrezzi
infuocati  e  performance  su  vetri  rotti,  per  un’esperienza
mozzafiato. Inoltre, nell’area festa, sarà allestita la magica
casa di Babbo Natale, mentre nella chiesa di Sant’Agostino
potrete ammirare il classico presepe, realizzato dalla Proloco
e dalla talentuosa artista Angelica Verzella.

Sabato  21  dicembre  Piazza  della  Marina   Ore  18:00  lo
spettacolo  musicale  folcloristico  del  duo  “La  Votte  e  lu
Circhie”,  che  regalerà  emozioni  e  tradizioni  di  musica  e
allegria.

Domenica 22 dicembre – ore 18:00  Natale ancora più speciale,
arriva direttamente dalla Lapponia Babbo Natale insieme alla
Banda dei Babbo Natale! Un momento di festa e gioia per grandi
e piccini!

Sabato  28  dicembre  Piazza  della  Marina   Ore  18:00  uno
spettacolo  musicale  con  “Seven  Seas”  di  Enia  &  Antonio

Domenica 29 dicembre – ore 18 Piazza della Marina Spettacolo a
Sorpresa

Domenica 5 gennaio – ore 19, presso la Chiesa di Sant’Agostino
a Marina l’anno 2025 inizierà con una eccezionale performance
musicale  del  duo  formato  dal  prof.  Marco  Giacintucci
(mandolino,  zampogna  e  cornamusa)  e  dal  prof.  Walter
D’Arcangelo con l’appassionato concerto “Deh Venite Pastori”,



durante  il  concerto  ci  sarà  anche  l’intervento  del  prof.
angolano Ferdinando Giammarini con alcune poesie e racconti
natalizi  originali.  La  manifestazione  avrà  il  suo  epilogo
lunedì 6 gennaio – ore 18 sempre a Piazza della Marina con la
consegna dei regali ai bambini da parte della Befana. In tutti
i  fine  settimana  gli  Scout  di  Marina  daranno  il  proprio
contributo organizzando giochi con tutti i ragazzi presenti
mentre la Proloco Angulum e Luna Park allestiranno uno stand
gastronomico in piazza in cui si potranno gustare i sapori
inconfondibili  della  cucina  abruzzese  e  angolana.
Un’opportunità per riscoprire le tradizioni culinarie locali e
condividere momenti di convivialità.

ELEZIONI  ORTONA,  l’incontro
pubblico di Ortona Popolare
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Dicembre 2024

Ortona, 4 dicembre 2024. Venerdì 6 dicembre 2024 alle ore
18:00  presso  la  Sala  Eden  a  Ortona  si  terrà  l’incontro
organizzato da Ortona Popolare sul tema: “Criticità attuali e
prospettive future per il governo della Città di Ortona”.

Dopo i saluti iniziali di Valentino Di Carlo, segretario di
Noi moderati Provincia di Chieti, Federico Nervegna, Portavoce
Lega  Ortona,  Carlo  Ricci,  segretario  UDC  Ortona,  e  Paolo
Cieri,  presidente  di  Alleanza  per  Ortona,  interverranno
Simonetta Schiazza, Domenico De Iure e Gianluca Coletti.
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Modera l’incontro Leonardo Vespasiano, presidente di Ortona
Popolare.

Si affronteranno vari argomenti di interesse per la comunità
ortonese, tra i quali, ad esempio, la questione dei parcheggi
a pagamento, la crisi idrica e la gestione degli impianti
sportivi.

PER LO SVILUPPO SOSTENIBILE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Dicembre 2024

Le proposte degli Stati Generali delle Donne

PoliticaInsieme.com, 3 dicembre 2024. Gli Stati Generali delle
Donne presentano a quattro anni di distanza l’aggiornamento di
un lavoro che ci sta a cuore e ci compete per la nostra natura
di  coordinamento  permanente  delle  donne  sui  territori.
L’ascolto dei territori per SGD è sempre stato essenziale ed è
da questo che viene la nostra forza, nell’aver saputo creare
una  comunità  allargata  con  obiettivi  comuni  sapendo
valorizzare  le  specificità.

Ciascun territorio ha vocazioni e criticità diverse e l’azione
di  Governo  deve  poterne  tenere  conto  nell’individuare  le
politiche corrette per promuovere le donne, non trascurare le
diverse esigenze dei territori, leggendole nel quadro degli
indirizzi per lo sviluppo del Paese.

https://www.abruzzopopolare.com/2024/12/03/per-lo-sviluppo-sostenibile/


Abbiamo riflettuto e lavorato in questi anni di pandemia e
post pandemia alle strategie per rafforzare la presenza delle
donne  nel  futuro,  per  promuovere  empowerment  femminile  e
ascoltato  moltissime  imprenditrici  di  tutte  le  regioni
d’Italia. Oggi ancora di più sosteniamo la necessità di una
visione di genere in tutte le politiche di sviluppo che aiuti
a promuovere skills professionali elevati per le donne.

Una politica pubblica che assieme ai servizi necessari per
supportare il tempo del lavoro si impegni con convinzione a
trovare spazi per posizionare anche le donne alla guida del
cambiamento. Il cambio di paradigma che con altri auspicavamo
nel 2020 e che in molti avevano annunciato come ineludibile
ancora non si è affermato e fatica a mantenere le posizioni
acquisite.

La volontà di segnare l’avvio di un processo di cambiamento
attraverso:

• il sostegno alle imprese femminili:

•l’istituzione  di  un  fondo  per  la  microimpresa  femminile,
servizi di tutoring tecnicogestionale;

•creazione di pooling tra le imprese per l’armonizzazione dei
tempi della vita e del lavoro.

• il potenziamento del lavoro femminile:

•avviare un piano concreto per la creazione di centomila posti
in più in asili nido in cinque anni;

•incentivare  il  ritorno  al  lavoro  delle  donne  dopo  la
maternità prevedendo una premialità sul salario, pari fino al
30% del salario;

•formare e riqualificare le donne che dovessero perdere il
posto  di  lavoro  a  seguito  della  pandemia.  Quale  esito  ha
avuto? E qual è la condizione attuale delle donne nel nostro
paese? Se consideriamo i progressi verso la realizzazione del



SDG 5 dell’Agenda ONU 2030 troviamo pur con un miglioramento
della  nostra  posizione  calcolata  rispetto  al  2010,  un
posizionamento in termini assoluti non soddisfacente mentre il
Global Gender Gap Report del 2024 evidenzia un arretramento
dell’Italia: il nostro paese perde posizioni rispetto al 2023
classificandosi all’87° posto su 146 Paesi a livello mondiale.
Il punteggio di 0,70 attribuito all’Italia (rispetto allo 0,75
della media europea) indica una forbice ancora ampia (30%) tra
donne e uomini e una dinamica verso la parità di genere molto
più  lenta  rispetto  ad  altri  Paesi.  il  divario  di  genere
nell’occupazione  rimane  un  problema  molto  rilevante.  Le
tendenze attuali, sia a

breve che a lungo termine, non sono sufficienti per dimezzare
entro il 2030 il gap occupazionale tra uomini e donne rispetto
al 2019 (Target 5.5).

Secondo  le  previsioni  di  Prometeia,  nel  2030  l’Italia  si
attesterà a un livello pari al 78,5% nel rapporto tra i tassi
di  occupazione,  circa  otto  punti  percentuali  sotto
l’obiettivo.  Segno  che  la  strada  è  ancora  lunga.

Le proposte degli Stati Generali delle Donne per lo sviluppo
sostenibile

DISTRETTO  PER  L’INNOVAZIONE
AGROALIMENTARE MARSICA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Dicembre 2024
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Presentato il protocollo. Produzione in aumento fino al 20% e
crescita del settore occupazionale del 30%

Avezzano,  3 dicembre 2024. Un’iniziativa volta a rilanciare e
riattivare il territorio marsicano attraverso l’innovazione e
la  sostenibilità  nel  settore  agroalimentare.  È  stato
presentato oggi ad Avezzano il “Protocollo Sperimentale DIAM –
Distretto  per  l’Innovazione  Agroalimentare  Marsica”.  Un
esempio da esportare, una prassi da replicare”. Il progetto,
promosso  da  INPS,  AGEA  (Agenzia  per  le  erogazioni  in
agricoltura),  MCL  (Movimento  Cristiano  Lavoratori)  e  OST
(Officina  Sviluppo  Territoriale),  nasce  dalla  necessità  di
ottimizzare il sistema produttivo della Marsica, conciliando
l’agricoltura  intensiva  del  Fucino  con  un’agricoltura
sostenibile  nelle  aree  circostanti.

L’obiettivo è accrescere il PIL del territorio valorizzando e
ripopolando le aree inattive, diversificando la produzione e
attraendo nuovi investimenti. Con l’adozione del Protocollo
DIAM si stima un incremento della produzione totale del 15-20%
nel Fucino e del 10-15% nella Marsica esterna al Fucino. I
ricavi medi per ettaro potrebbero aumentare del 10-20% nel
Fucino e del 15-25% nella Marsica extra-Fucino. Un aumento
della produzione reso possibile anche grazie ai dati raccolti
da AGEA, che evidenziano un rilevante patrimonio territoriale
non pienamente sfruttato nell’area. Su una superficie totale
di 183.552,59 ettari, ben 114.310,99 ettari risultano infatti
non  richiesti,  con  ampie  porzioni  di  aree  seminabili
abbandonate  (460,68  ettari).

Il progetto prevede inoltre una riduzione della manodopera
meno qualificata e un aumento della domanda di lavoratori



specializzati  in  grado  di  gestire  le  nuove  tecnologie.
Potrebbe di conseguenza generarsi una crescita occupazionale
del 10% nell’industria di trasformazione agroalimentare e del
20-30%  per  gli  specialisti  dei  servizi  professionali  per
l’agricoltura. Un modello innovativo di sviluppo territoriale
che  potrebbe  essere  replicato  in  altre  aree  d’Italia,
contribuendo alla crescita economica e sociale del Paese.

Il  Protocollo  Sperimentale  DIAM  si  propone  di  introdurre
innovazioni tecnologiche e di processo, come l’agricoltura di
precisione, i sensori per il monitoraggio delle colture e
l’automazione,  per  ottimizzare  l’uso  delle  risorse  e
migliorare la qualità dei prodotti. Inoltre, il progetto mira
a promuovere la coltivazione di terreni incolti, puntando su
produzioni ad alto valore aggiunto come le piante officinali
in  permacultura,  e  a  sviluppare  il  settore  della
trasformazione  agroalimentare,  creando  nuove  opportunità  di
lavoro e valorizzando i prodotti tipici del territorio. Il
protocollo  potrà  quindi  favorire  la  collaborazione  tra
pubblico e privato, attraverso la creazione di un Ente di
Governance  che  coordini  le  attività  del  Distretto,  e  la
presentazione  si  è  conclusa  con  la  sottoscrizione  di  un
accordo  territoriale  da  parte  dei  partecipanti,  che  si
impegnano a collaborare per la realizzazione del progetto.

“Il  progetto  DIAM  si  integra  perfettamente  con  il  Piano
Strategico della PAC 2023-2027, che punta sulla cooperazione
agroalimentare per una più equa distribuzione del valore e per
rafforzare  il  ruolo  degli  agricoltori.  I  Distretti
Agroalimentari sono lo strumento ideale per realizzare questa
cooperazione, creando sistemi produttivi locali interconnessi
e trasparenti” ha dichiarato il Direttore Generale di Agea,
Fabio Vitale. “La trasparenza è fondamentale per contrastare
le  illegalità  nel  settore,  un  problema  che  danneggia  le
imprese oneste e mina la fiducia dei consumatori. Per questo è
cruciale  migliorare  la  gestione  dei  dati  territoriali,
facilitando la condivisione di informazioni tra pubblico e



privato. Questo stimolerà l’innovazione, promuoverà l’economia
circolare  e  sosterrà  gli  agricoltori.  Una  gestione  più
efficiente e trasparente dei dati territoriali renderà inoltre
più  difficile  perpetrare  frodi  e  attività  illecite”  ha
aggiunto  Vitale.  “Agea,  con  le  sue  competenze  e  i  suoi
strumenti  tecnologici  come  il  sistema  antifrode  e  il
telerilevamento, si impegna a supportare i distretti agricoli
sui territori, mettendo a disposizione dati e tecnologie per
ottimizzare la gestione del territorio e renderlo un asset
strategico per il Paese, e contribuendo attivamente alla lotta
contro le illegalità” ha concluso il direttore di Agea Vitale.

“L’attenzione a questo settore economico fondamentale per il
Paese  da  parte  dell’Inps  si  sta  concretizzando  sia  in
ulteriori  investimenti  in  termini  di  risorse  umane  per
rafforzare  il  presidio  di  legalità,  che  di  maggiore
coordinamento con Inl e Inail nonché’ con le forze dell’ordine
Carabinieri e Guardia di Finanza. Non da meno sono importanti
la collaborazione con gli enti locali, e le organizzazioni di
categoria. Fondamentale anche il ruolo delle rappresentanze
sindacali”  Lo  afferma  il  presidente  Inps,  Gabriele  Fava.
“Dobbiamo mettere in campo tutte le risorse a disposizione per
rilanciare  l’attività  agricola  e  l’iniziativa  economica  in
questo  settore  soprattutto  dei  giovani,  sono  loro  che
garantiranno la sostenibilità del sistema previdenziale. In
queste dinamiche gioca un ruolo fondamentale la collaborazione
con Agea”. ha concluso il presidente Inps Fava.

365 GIORNI…DONNA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Dicembre 2024
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Grande successo per il corso di autodifesa femminile

Pescara, 3 dicembre 2024. “365 giorni…donna”, grande successo
per  il  corso  di  autodifesa  femminile  promosso  dalla
Commissione Pari Opportunità del Comune di Martinsicuro.

Sono state ben 65 le iscritte che hanno preso parte alle
lezioni di autodifesa tenute dagli istruttori Raffaella Nanni
e Giancarlo Di Marcantonio dall’Asd Dojo Karate Judo. È il
numero  più  alto  fatto  registrare  in  tutti  i  Comuni  della
provincia in cui è stato organizzato.

“Siamo  molto  soddisfatte  –  le  parole  della  consigliera
comunale,  Isabel  Marchegiani,  presidente  della  Cpo  di
Martinsicuro – soprattutto per essere riuscite nell’intento di
offrire alla comunità un corso che aiuti a raggiungere il
giusto grado di consapevolezza nelle donne e soprattutto aiuti
a prevenire la violenza di genere e a formare le donne in caso
di situazioni inevitabili di violenza”.  Alle partecipanti,
durante l’evento di chiusura del corso, è stato consegnato un
attestato di partecipazione.

30 ANNI DI ANFFAS PESCARA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Dicembre 2024
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L’evento conclusivo all’Aurum

Pescara, 3 dicembre 2024. Si terrà oggi, 3 dicembre, presso la
sala  d’Annunzio  dell’Aurum  di  Pescara,  l’evento  conclusivo
delle celebrazioni per i 30 anni di attività di Anffas Pescara
sul territorio.

La giornata del 3 dicembre – spiega la Presidente Maria Pia Di
Sabatino – è stata scelta in quanto Giornata Internazionale
dei  diritti  delle  persone  con  disabilità  .  Consideriamo
infatti fondamentale per l’impegno di Anffas per la promozione
dell’inclusione, coinvolgere proprio in giornate come queste
il mondo della scuola, perché un futuro di inclusione passa
principalmente attraverso le nuove generazioni.

Saranno infatti presenti all’evento gli alunni e alunne delle
scuole  del  territorio  con  i  loro  insegnanti:  IC7  plesso
Antonelli, IC10 plesso Renzetti e plesso Carducci, IPSIAS “Di
Marzio  Michetti”  e  Liceo  Artistico  Musicale  Coreutico
“Misticoni  Bellisario”.  Oltre  250  studenti  a  cui  saranno
proposti  e  dedicati  spunti  e  riflessioni  sul  tema  della
disabilità, con testimonianze e contributi video. Inoltre, una
parte della mattinata sarà dedicata a diversi laboratori di
artigianato artistico, creativi e di musica tenuti con il
coinvolgimento attivo delle persone con disabilità di Anffas
Pescara.

Il convegno sarà arricchito dagli autorevoli interventi di
Nicola  Mattoscio,  Presidente  Fondazione  Pescarabruzzo,  di
Casto Di Bonaventura, Presidente Centro Servizi Volontariato
Abruzzo, di Maria Spinelli, Professore associato di Psicologia
dello  Sviluppo  Università  “G.  d’Annunzio”,  di.  Valeria



Toppetti, Assessore alla Pubblica Istruzione del Comune di
Pescara  e  di.  Aldelchi  Sulpizio,  Assessore  alle  Politiche
Sociali del Comune di Pescara. Quest’ultimo introdurrà anche
l’intervento  dell’Associazione  Ananke,  la  cui  presidente
Daniela Gagliardone, nell’ambito dell’iniziativa promossa dal
Comune  di  Pescara  “#365No  Alla  Violenza  sulle  Donne”,  ci
guiderà in una riflessione sulla prevenzione della violenza e
della discriminazione proseguendo anche quest’anno il lavoro
di sensibilizzazione con Anffas Pescara.

Nel  corso  della  mattinata  sarà  anche  condiviso  il
videomessaggio del Ministro per le disabilità, On. Alessandra
Locatelli che anche in questa occasione ci ha onorato con un
saluto e ringraziamento rivolto ai ragazzi, le famiglie e
tutti i presenti.

Interverranno inoltre numerose Autorità : hanno già confermato
la  loro  presenza  il  Sindaco  di  Pescara,  Carlo  Masci  ,
l’Assessore alle Politiche Culturali, Maria Rita Carota e il
Prefetto di Pescara, Flavio Ferdani.

Il  servizio  di  prevenzione  antincendio  sarà  svolto
dall’associazione di Protezione Civile Val Pescara ODV per cui
si ringrazia il presidente, Antonio Romano.

CONFERENZA  NAZIONALE
AUTOGESTITA  PER  LA  SALUTE
MENTALE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Dicembre 2024
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Le associazioni d’Abruzzo si preparano

Pescara, 2 dicembre 2024. Ripartiamo dai servizi territoriali
per il budget di cura è il tema con il quale le associazioni
Altri  Orizzonti,  180  amici,  Cosma,  Percorsi,  Unasam,
Cittadinanzattiva Abruzzo, Arci Abruzzo Molise, Cgil Abruzzo
Molise,  Cisl  Abruzzo  Molise,  Uil  Abruzzo  indicono  una
mobilitazione sociale per sostenere rivendicazioni chiare e
affermare il diritto alla tutela della salute mentale e alle
cure,  costruendo  alleanze  e  strategie  di  promozione  dei
diritti.

Riprendiamoci i diritti è lo slogan con il quale venerdì 6 e
sabato 7 dicembre a Roma, nel Centro congressi Frentani, si
terrà  la  seconda  Conferenza  nazionale  autogestita  per  la
Salute mentale. Le associazioni abruzzesi parteciperanno in
forze alla giornata romana e, per prepararsi adeguatamente,
promuovono  un  incontro  in  programma  lunedì  2  dicembre,  a
partire dalle 9:30, nella sala dei Marmi della Provincia di
Pescara.

L’incontro è aperto a tutti.

Sono stati invitati associazioni ed enti del Terzo settore che
si  occupano  di  inclusione  sociale,  gli  operatori  dei
dipartimenti  e  dei  Centri  di  Salute  mentale  dell’Abruzzo,
consiglieri  regionali,  sindaci  e  consiglieri  comunali,  gli
ambiti sociali, le università, gli Ordini degli psicologi,
degli assistenti sociali e delle professioni infermieristiche,
le  confederazioni  professionali,  i  sindacati,  le  società
scientifiche.



La Conferenza nazionale

·         si propone di valutare lo stato attuale delle
politiche  e  dei  servizi  di  salute  mentale  con  il
coinvolgimento  attivo  di  persone  con  esperienza  diretta  e
familiari,

·          promuove  l’aggiornamento  dei  Lea   (livelli
essenziali  di  assistenza)  e  l’adozione  di  un  nuovo  piano
nazionale,

·         mira a riorientare i dipartimenti di Salute mentale
verso un modello di prossimità, radicato nel territorio e
rispettoso dei diritti umani, che garantisca percorsi di cura
personalizzati  nella  comunità,  prevenendo  forme  di
istituzionalizzazione e con un’attenzione specifica verso le
persone  più  a  rischio  di  esclusione,  inclusi  bambini  e
giovani.

Questo il programma della giornata

9:30  Apertura dei lavori con il documento di presentazione
della  conferenza  regionale,  a  cura  dell’Osservatorio  sulla
salute mentale Abruzzo.

10      Comunicazioni di: Paola Carozza, presidente Società
italiana di riabilitazione psicosociale (Sirp); Vito D’Anza,
coordinamento nazionale Salute mentale.

10:30 Interventi istituzionali, enti locali, ambiti sociali,
Asl,  Dipartimenti  e  Centri  di  salute  mentale,  ordini
professionali.

11:30 Interventi delle associazioni promotrici.

12:15 Interventi utenti, familiari, volontari e dibattito.

13      Conclusioni a cura dell’Osservatorio sulla salute
mentale Abruzzo.



TANTISSIMI   PARTECIPANTI  AL
FESTIVAL DELLA PSICOLOGIA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Dicembre 2024

L’evento gratuito promosso da AltraPsicologia Abruzzo ed Erga
Omnes all’ex centro sociale San Martino a Chieti Scalo

Chieti,  2  dicembre  2024.  Tanti  studenti  universitari,
nonostante il maltempo, hanno partecipato al Festival della
Psicologia  ,  organizzato  da  AltraPsicologia  Abruzzo  e
dall’associazione Erga Omnes, con il patrocinio di vari enti
ed istituzioni, sabato 30 novembre, all’ex centro sociale San
Martino a Chieti Scalo.

Ha dichiarato Pasquale Elia, presidente di Erga Omnes: “Per il
secondo anno consecutivo, arriva a Chieti l’evento gratuito,
aperto a tutta la cittadinanza, per promuovere il benessere e
la crescita personale, offrendo workshop interattivi, attività
coinvolgenti con esperti del settore e laboratori anche per
bambini,  l’occasione  perfetta  per  approfondire  tematiche
attuali, condividere esperienze e scoprire nuovi strumenti per
il benessere psicologico”

I  professionisti  psicologi,  che  hanno  preso  parte
all’iniziativa e hanno dedicato gratuitamente il loro tempo e
le loro competenze, a favore dei giovani partecipanti, sono
stati:  Erilda  Kola,  Chiara  Ballone,  Elisa  Maiolo,  Zaira
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Lazzari,  Elisa  Tracanna,  Valeria  Bucci,  Silvia  Ciabattoni,
Rubina Auricchio, Sonia Chisena, Bice Parlapiano.

Presente,  inoltre,  Cinzia  D’Amico,  la  referente  di
AltraPsicologia  Abruzzo.

CITTÀ DELLE DONNE. Città del
rispetto
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Dicembre 2024

I dieci anni di stati generali delle donne – Otto marzo tutto
l’anno.

Chioggia,  1°  dicembre  2024.  Si  è  conclusa  a  Chioggia  la
plenaria per i 10 anni degli Stati generali dell’organizzato
da  Isa Maggi instancabile, qualificata e lungimirante leader
della rete Nazionale ed internazionale delle donne ed a tutte
le componenti il Comitato scientifico.

Alla  riunione  hanno  partecipato  autorevoli  ospiti  tra  gli
altri: On. Martina Semenzato Presidente della bicamerale sulla
violenza, On. Letizia Moratti e Sandro Raimondi procuratore di
Trento. Per l’occasione è stato redatto un documento “Gli
stati  generali  delle  donne  dell’  economia  e  finanza”  un
dossier di 371 pagine di approfondimento politico, economico e
sociale della attuale situazione della donna, contributi di
analisi e di proposte pervenute da tutte le regioni d’Italia.
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Una  cospicua  delegazione  anche  dall’  Abruzzo  con  a  capo
Rosaria  Nelli  Presidente  degli  Stati  generali  delle  donne
hub,  braccio operativo del network Nazionale, Gemma Andreini
Ambassador  del  Progetto  “La  città  delle  donne”,  Antonia
Redaelli componente il cda degli sgd hub, ed in rappresentanza
della CPO di Giulianova Marilena Andreani Presidente e  Marisa
Recinelli. Al tavolo delle regioni, per la Regione Abruzzo ha
preso  parte  al  dibattito  con  un  contributo  fattivo  la
Presidente della Commissione pari opportunità della Regione
Abruzzo Rosa Pestilli neoeletta.

MONTESILVANO  SI  FORMA
SULL’AUTISMO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Dicembre 2024

Al  via  le  iscrizioni  per  il  corso  gratuito  rivolto  a
insegnanti,  assistenti  e  genitori

Montesilvano, 30 novembre 2024. Il Comune di Montesilvano, in
collaborazione  con  la  Fondazione  Oltre  le  Parole  Onlus,
organizza per il nuovo anno, un importante corso di formazione
gratuito  dedicato  all’autismo:  “Bisogni  educativi  e
inclusione” che si terrà presso il centro congressi Pala Dean
Martin di Montesilvano, a partire da gennaio 2025.

L’ iniziativa, rivolta in primo luogo a insegnanti, assistenti
scolastici e genitori residenti a Montesilvano, si terrà dal 9
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gennaio al 16 febbraio 2025, con incontri settimanali che si
terranno il giovedì pomeriggio dalle 16 alle 20, per un totale
di  cinque  giornate  complessive.  Al  termine  del  percorso
formativo, i partecipanti riceveranno un attestato.

Il corso rappresenta un’occasione unica per approfondire le
tematiche  legate  all’autismo,  acquisendo  strumenti  e
competenze  utili  per  favorire  l’inclusione  scolastica  e
sociale delle persone con disturbo dello spettro autistico.
L’obiettivo  è  quello  di  creare  una  comunità  sempre  più
consapevole e preparata ad accogliere le diversità.

Per partecipare al corso è necessario iscriversi entro il 15
dicembre  2024,  compilando  l’apposito  form
(https://forms.gle/bVSuyzEXciC2oeza8).   I  posti  disponibili
sono limitati a 250, pertanto verrà effettuata una selezione
in base alla residenza e all’ordine di arrivo delle domande.

L’assessore  alle  politiche  sociali  Corinna  Sandias  che  ha
coadiuvato il progetto, ha espresso grande soddisfazione per
questa iniziativa: “Siamo felici di offrire questa opportunità
formativa  ai  cittadini  di  Montesilvano.  Investire  nella
formazione  è  fondamentale  per  creare  una  comunità  più
inclusiva e solidale. Il corso rappresenta un passo avanti
importante per la nostra città, che si conferma sempre più
attenta alle esigenze delle persone con disabilità e delle
loro famiglie”.

Le parole di Giuseppe Gasbarro, vice presidente di Oltre le
parole: “La Fondazione Oltre le Parole è onorata di essere
stata coinvolta in questo importante corso di formazione che
avrà  sicuramente  positive  ricadute  su  tutta  la  nostra
comunità,  in  particolare  sugli  alunni  più  bisognosi.
Ringraziamo  il  comune  di  Montesilvano  per  l’ennesima
dimostrazione di attenzione a favore dei più bisognosi”.



L’ABRUZZO  DEL  VINO:  past,
present, future
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Dicembre 2024

III Forum Vitivinicolo CIA. Rosarubra Zen a Città Sant’Angelo
il 6 dicembre 2024, ore 9:00

Pescara, 29 novembre 2024. Si terrà il prossimo 6 dicembre
2024, presso Rosarubra Zen, il III Forum Vitivinicolo, dal
titolo “L’Abruzzo del vino: past, present, future“. L’evento,
organizzato  da  Cia  Chieti-Pescara,  riunirà  esperti  del
settore,  produttori,  e  professionisti  per  approfondire  le
sfide e le opportunità del mercato e confrontarsi sui temi più
attuali per il futuro del vino.

La  giornata  inizierà  alle  9:00,  con  l’accoglienza  e  la
registrazione dei partecipanti. Sarà un momento dedicato alla
presentazione  dell’evento  e  dei  suoi  obiettivi,  con
l’intervento di Alfonso Ottaviano, che aprirà ufficialmente i
lavori. Seguiranno i saluti istituzionali da parte di Domenico
Bomba, Presidente della CIA Chieti-Pescara.

A seguire, ci saranno le relazioni introduttive, affidate a
Domenico Mastrogiovanni, Responsabile del settore vitivinicolo
della  CIA  Nazionale,  e  a  Tiziana  Sarnari  dell’ISMEA,  che
offriranno una panoramica sul contesto del settore vinicolo.

Sessione I: L’Abruzzo del Vino – passato, presente e futuro.
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Esperienze a confronto

Questa  prima  sessione  sarà  dedicata  a  riflettere
sull’evoluzione del settore vinicolo in Abruzzo, dando voce a
rappresentanti di spicco:

Alessandro Nicodemi, Presidente del Consorzio di Tutela Vini
d’Abruzzo;

Luigi Bersano, di ARGEA Group;

Camillo Zulli, di Orsogna Winery;

Riccardo Iacobone, CEO del Rosarubra Group;

Enrico  Marramiero,  Presidente  dell’Associazione  Terre  dei
Vestini.

Sessione II: L’Abruzzo e l’Enoturismo

La  seconda  parte  della  mattinata  sarà  dedicata  al  tema
dell’enoturismo,  con  interventi  che  metteranno  in  luce  il
potenziale  del  territorio  abruzzese  in  questo  ambito.
Parteciperanno:

Elena  Sico,  Direttrice  del  Dipartimento  Agricoltura  della
Regione Abruzzo;

Angelo  Radica,  Presidente  dell’Associazione  Nazionale  Città
del Vino;

Nicola D’Auria, Presidente dell’Associazione Movimento Turismo
Vino Abruzzo;

Vito  Di  Nunzio,  rappresentante  dell’azienda  agricola  La
Vinarte.

Interventi programmati e conclusioni

Sarà  poi  il  momento  degli  interventi  programmati,  con  la
partecipazione  di  Emanuele  Imprudente,  Assessore  alle



Politiche  Agricole  della  Regione  Abruzzo.  A  concludere  i
lavori sarà Cristiano Fini, Presidente della CIA Nazionale,
che tirerà le fila delle tematiche trattate.

L’intera  giornata  sarà  moderata  da  Ermanno  Comegna,
giornalista  ed  economista  agrario.

Il programma si concluderà alle 13:30, con un piacevole light
lunch per tutti i partecipanti.

Registrazione  obbligatoria  al  seguente  link:
https://cia-business.odoo.com/event/forum-vitivinicolo-2/regis
ter

GIORNALLEGRO.  Un  pomeriggio
di divertimento per tutti!
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Dicembre 2024

In occasione della giornata internazionale della disabilità,
un evento che vuole coinvolgere tutti per divertirsi e non
fermarsi alle solite barriere.

Martinsicuro,  29  novembre  2024.  Domenica  08  Dicembre  2024
presso il Palazzetto dello Sport G. Leoni di Martinsicuro si
terrà un pomeriggio dedicato al divertimento. Ecco il motivo
del suo titolo “Giornallegro”.

Un  evento  pensato  ed  organizzato  da  L’APE  ODV  ETS  –
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associazione che si occupa dei disabili e delle loro famiglie
– e da MEDIOLANUM MARTINSICURO – calcio a cinque femminile –
per  celebrare  una  giornata  importante.  In  occasione  della
Giornata  Internazionale  dedicata  alla  Disabilità,  il  3
Dicembre, le due associazioni hanno pensato di collaborare
anche si potessero creare dei momenti di spensieratezza e
condivisione, ma anche di ri‑essione. I soliti convegni non
sono nelle loro corde e hanno optato per qualcosa che facesse
toccare con mano quanto l’inclusione, in realtà, è e deve
essere parte integrante della vita di tutti. Musica, balli,
giochi  e  sport!  Altre  associazioni,  infatti,  hanno  colto
subito l’invito a collaborare per stare insieme e coinvolgere
tutti, disabili e no, famiglie e no, amici, colleghi, parenti…
perché l’inclusione, è quella che si fa tutti i giorni, con
azioni pratiche e non con le parole. Una festa non risolverà i
problemi che, purtroppo, continuano ad esserci sotto molti
punti di vista, ma sicuramente, regalerà sorrisi, emozioni e
la voglia di provarci. La strada è lunga, ma ogni passo è
importante.

FESTIVAL  DELLA  LEGALITÀ:
TESTIMONI DI SPERANZA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Dicembre 2024

L’IISS Algeri Marino presenta l’ottava edizione dal 2 al 5
dicembre 2024
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Casoli,  28  novembre  2024.  Anche  quest’anno  l’Istituto  di
Istruzione Superiore “Algeri Marino” di Casoli organizza il
Festival della Legalità giunto alla sua ottava edizione. Dal 2
al  5  dicembre  ci  saranno  diversi  appuntamenti  che
coinvolgeranno i ragazzi con la presenza di ospiti di rilievo.
Il tema scelto quest’anno è “Testimoni di speranza”.

“Il ruolo della scuola è importante per alimentare nei giovani
la cultura della legalità. Mai come in questo periodo si ha
bisogno di far sviluppare negli adolescenti il senso delle
regole, dell’etica, dei valori fondamentali per vivere in una
società civile. Quest’ anno parteciperanno al festival anche
gli alunni delle terze medie di Casoli ed Altino.

Il festival si aprirà il 2 dicembre alle ore 11 presso il
teatro  comunale  di  Casoli  con  i   saluti  della  Dirigente
Scolastica   Costanza  Cavaliere.  Ci  sarà  un  incontro  su
“Carabinieri  porta  di  speranza”  con  un  rappresentante
dell’Arma. Gianfranco Marsibilio, referente dell’Istituto per
il progetto sulla legalità, nella sua qualità di  Presidente
Ente Mostra dell’Artigianato Artistico Abruzzese, presenterà
il  concorso nazionale grafico progettuale “ Testimoni di
Speranza”. Il concorso è  riservato agli alunni degli Istituti
di Scuole Superiori di secondo grado, per la realizzazione di
un manufatto destinato al Presidente della Repubblica Sergio
Mattarella in occasione dei 90 anni dalla nascita di Piersanti
Mattarella, fratello del Presidente, ucciso dalla mafia (24
Maggio 2025). I progetti premiati verranno esposti nel palazzo
dell’Artigianato a Guardiagrele e la cerimonia di premiazione
ci sarà il 2 giugno 2025.

Il 3 Dicembre  due saranno gli appuntamenti il primo alle 8.30
nell’Aula  Magna  Istituto  Omnicomprensivo  di  Guardiagrele  e
l’altro alle ore 11.00 – Teatro Comunale di Casoli con la
presenza  di  Adriano  Sella  –  Educatore  Scrittore  e  Mario
Palmerio – Pedagogista. Tema dell’incontro “Ognuno di noi può
essere protagonista del cambiamento per un futuro felice”.
L’incontro si aprirà con i saluti dei Dirigenti Scolastici



Irma D’Amico (Guardiagrele) e Costanza Cavaliere (Casoli).

Nel  pomeriggio  gli  studenti  saranno  impegnati  nella  Sede
centrale dell’ “Algeri Marino”  con laboratori interattivi:
origami  relazionali,  cosa  c’è  dietro  al  nostro  cellulare,
l’impronta idrica e la bellezza della mondialità.

Il 4 Dicembre alle 11 il tema dell’incontro sarà di grande
attualità “Un giornalismo costruttivo allena la speranza nel
futuro”. L’appuntamento è per le 11 al teatro comunale di
Casoli. Dopo i saluti di Massimo Tiberini, Sindaco di Casoli e
Costanza Cavaliere, il giornalista  Rossano Orlando introdurrà
il  tema  che  sarà  affrontato  da   Luca  Telese  Giornalista,
saggista, conduttore televisivo direttore de “Il Centro”.

Il  5  Dicembre  alle  ore  8.30  presso  l’Aula  Magna  Istituto
Omnicomprensivo  di  Guardiagrele  ed  a  seguire,  alle  11  al
teatro di Casoli, gli studenti incontreranno Maria Rosaria Di
Bernardo, medico del Punto di Primo Intervento Asl2 e Maria
Luisa Di Cocco, medico del centro trasfusionale Asl2. Incontro
moderato da Gianfranco Marsibilio.

Quattro giorni impegnativi ed importanti, un ringraziamento
particolare va alle dirigenti scolastiche Costanza Cavaliere,
Serafina D’Angelo dell’ istituto De petra di Casoli e Irma
D’Amico  dell’  omnicomprensivo  di  Guardiagrele  perché  hanno
creduto nel Festival come momento essenziale di crescita dei
giovani, alunni oggi e cittadini-lavoratori domani.

NUOVO  CAPITOLO  PER  AZIONE
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UNIVERSITARIA L’AQUILA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Dicembre 2024

Nominato il nuovo responsabile di ateneo

L’Aquila,  28  novembre  2024.  “Il  simbolo  di  Azione
Universitaria e i suoi dirigenti hanno incarnato, per intere
generazioni, l’essenza più luminosa dell’impegno da seguire.
Vedere persone come Irene Di Pardo, che fin dall’inizio hanno
creduto  profondamente  in  questo  simbolo,  mi  riempie  di
orgoglio e conferma quanto Azione Universitaria sia in grado
di ispirare e trasmettere valori significativi a tutti gli
studenti.

Siamo  consapevoli  che  la  strada  da  percorrere  sarà
impegnativa, ma è proprio nelle sfide che troviamo la nostra
forza. Lavoreremo con passione e determinazione, coinvolgendo
chiunque  condivida  il  nostro  obiettivo  di  costruire
un’università migliore” dichiara Manuela De Angelis, Esecutivo
Nazionale di Azione Universitaria.

“Sono profondamente orgoglioso di annunciare la ricostituzione
di Azione Universitaria a L’Aquila, un traguardo fondamentale
reso  possibile  grazie  alla  preziosa  sinergia  tra  il
coordinamento provinciale di Gioventù Nazionale L’Aquila e il
coordinamento nazionale di Azione Universitaria. – continua
Valerio  Castellani,  Presidente  Provinciale  di  Gioventù
Nazionale L’Aquila – Questa iniziativa sarà fondamentale per
tutti  gli  studenti,  aquilani  e  no,  che  grazie  ad  Azione
Universitaria  potranno  finalmente  sentirsi  rappresentati  e
parte integrante di un movimento che tutela e promuove i loro
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diritti.”

Conclude  la  nota  il  Presidente  Nazionale  di  Azione
Universitaria, Nicola D’Ambrosio “La nomina ritrovata di un
Presidente di Ateneo a L’Aquila fa parte di un lungo percorso
iniziato con il Congresso Nazionale del 2021. Oggi Azione
Universitaria continua la sua fase di radicamento tornando in
un Ateneo per noi storico come quello de l’Aquila. Conosco già
da qualche anno Irene di Pardo per il suo percorso politico in
Gioventù Nazionale ed in Azione Universitaria ed ho avuto modo
di apprezzare sin da subito una ragazza seria, competente, ma
soprattutto appassionata alla nostra storia, ai nostri valori,
al nostro modello di fare politica. Sono certo che la tenacia
e la caparbietà di Irene la porteranno in breve tempo ad
affermare  Azione  Universitaria  l’Aquila  come  una  delle
principali realtà nel panorama nazionale”

SVUOTA  L’ARMADIO  E  RICICLA
dei Lions Chieti
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Dicembre 2024

Oltre tre tonnellate di vestiti raccolti per l’iniziativa di
beneficenza

Chieti,  28  novembre  2024.  Nello  scorso  week  end,  durante
l’evento “Svuota l’armadio e ricicla”, sono stati raccolti
3167 chili di indumenti usati da destinare ai più bisognosi.
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Ideata da Maxmarketing di Milano e organizzata dal Centro
Commerciale Megalò in collaborazione con Lions Club Chieti I
Marrucini e Lions Club Chieti Host, l’iniziativa si è rivelata
un grande successo di solidarietà grazie all’operosità dei
volontari e alla generosità di tutti i partecipanti.

Gli  abiti,  puliti  e  in  buone  condizioni,  venivano
rigorosamente pesati e il gesto di solidarietà premiato con
Gift Card da spendere successivamente all’interno dello stesso
centro commerciale. Quanto raccolto è stato poi prontamente
distribuito  alla  Caritas  Diocesana  di  Chieti  e  Vasto  e
all’associazione  “Teniamo  per  mano  onlus”  di  San  Giovanni
Teatino  che  si  occuperanno  della  distribuzione  a  tutti  i
bisognosi.

È  stata  fondamentale  la  partecipazione  di  tantissimi  soci
Lions  che  si  sono  spesi  con  dedizione  ed  entusiasmo,
confermando la forte componente operativa di un’associazione
orientata  all’azione  concreta  di  sostegno  e  presenza  sul
territorio.

«Sono  stati  giorni  intensi  e  proficui,  che  hanno  visto  i
volontari  dei  due  Clubs  spendersi  in  un’operosità
instancabile, operosità che è il vero senso del nostro motto
“We Serve”» hanno commentato Cristina Nudi, Presidente Lions
Club Chieti I Marrucini e Luca Cipollone, Presidente Lions
Club Chieti Host. «Ringraziamo di cuore tutti i volontari e le
persone  che,  aderendo  all’iniziativa,  ci  hanno  aiutato  a
sostenere  il  lavoro  delle  associazioni  cui  sono  stati
destinati  i  capi  raccolti».



SCADENZE  IMPOSTE  DALLA
REGIONE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Dicembre 2024

Gasolio Agricolo: impossibile rispettarle

Pescara, 28 Novembre 2024. Un sistema in affanno e scadenze
che rischiano di mettere in ginocchio gli agricoltori. CIA
Agricoltori Italiani Abruzzo interviene con fermezza contro la
comunicazione  del  Dipartimento  Agricoltura  regionale,  che
chiede ai Centri di Assistenza Agricola (CAA) di completare le
assegnazioni a saldo del gasolio agricolo per il 2024 entro il
31 dicembre, un termine che, secondo CIA, non tiene conto
delle numerose problematiche che hanno caratterizzato l’intero
anno.

“Le tempistiche indicate dalla Regione sono irrealistiche e
insostenibili”, ha dichiarato Nicola Sichetti, presidente CIA
Abruzzo,  “Stiamo  parlando  di  un  sistema  che,  a  causa  di
inefficienze organizzative e un software scelto dalla Regione
malfunzionante, ha lasciato le aziende agricole e i tecnici
CAA a dover gestire ritardi e complicazioni. Queste difficoltà
non  sono  mai  state  risolte,  nonostante  un  intero  anno  di
segnalazioni e richieste di intervento e ora, a meno di un
mese dalla fine dell’anno, è impensabile risolvere tutto”.

A fronte di questo, CIA Abruzzo avanza una serie di richieste
alla  Regione,  volte  a  garantire  una  gestione  più  equa  e
razionale del gasolio agricolo.

In primo luogo, è indispensabile una proroga dei termini per
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la presentazione del saldo almeno fino al 31 gennaio 2025.
Inoltre,  è  necessario  rivedere  le  regole  che  attualmente
considerano come “rimanenze” i litri di gasolio prelevati a
ridosso della fine dell’anno. Questa revisione permetterebbe
di evitare che le quantità non utilizzate vengano sottratte
dalle assegnazioni future, proteggendo le aziende da ulteriori
ripercussioni.

Si chiede anche che venga effettuata un’analisi approfondita
delle criticità che hanno caratterizzato il 2024 e infine di
rendere  urgente  l’istituzione  di  un  tavolo  tecnico  che
coinvolga la Regione, i rappresentanti degli agricoltori e i
tecnici.

“Questi interventi non sono più rinviabili”, sottolinea Nicola
Sichetti, “perché il nostro settore non può permettersi di
affrontare ogni anno gli stessi problemi, con il rischio di
penalizzare  gravemente  le  aziende  agricole.  La  situazione
attuale”,  continua  Sichetti,  “non  è  solo  un  problema  di
scadenze, ma di rispetto per il lavoro degli agricoltori e dei
tecnici che li assistono. La nostra regione non può ignorare
queste difficoltà, scaricando le sue inefficienze su chi già
si confronta con problemi economici, climatici e burocratici
ogni giorno”.

L’UNIVERSITÀ DELLA TERZA ETÀ
E DEL TEMPO LIBERO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Dicembre 2024
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Cerimonia in sala consiliare per il 28esimo anno accademico

Roseto degli Abruzzi, 28 novembre 2024 Si è tenuta, nella Sala
Consiliare di Palazzo di Città, la cerimonia di inaugurazione
del XXVIII Anno Accademico dell’Università della Terza Età e
del  Tempo  Libero,  un  appuntamento  significativo  per  la
comunità e per il panorama culturale della città.

A presiedere l’evento è stata la Presidente, Prof.ssa Patrizia
Di Filippo, che ha ribadito l’importanza dell’apprendimento
permanente e della partecipazione attiva alla vita culturale.
Per l’occasione, in rappresentanza dell’Università degli Studi
di  Teramo,  è  intervenuto  il  Prof.  Raffaele  Mascella,
Prorettore Delegato alla Didattica, il quale ha portato i
saluti istituzionali del Magnifico Rettore, Prof. Christian
Corsi, sottolineando il valore della collaborazione tra le
istituzioni accademiche e il territorio. La cerimonia è stata
allietata dalle esibizioni musicali del flautista Livio Libbi
e del pianista Franco Giallonardo.

L’Amministrazione Comunale era presente con il Sindaco, Mario
Nugnes,  la  Presidente  del  Consiglio  Comunale,  Gabriella
Recchiuti, e l’Assessore alla Cultura e Pubblica Istruzione,
Francesco  Luciani,  a  testimonianza  del  sostegno  e  della
vicinanza  dell’ente  locale  a  questa  importante  realtà
formativa.

Prosegue anche la collaborazione con l’Istituto d’Istruzione
Superiore  Vincenzo  Moretti  e  in  particolar  modo  con
l’Indirizzo di Grafica e Comunicazione che si impegna con
professionalità  e  dedizione  a  progettare  e  realizzare  gli
opuscoli  di  programmazione  annuale,  le  locandine  e  i



manifesti. Per questo, alla serata di ieri, hanno partecipato
anche la Dirigente Scolastica prof.ssa Daniela Maranella, i
professori coinvolti nel progetto e gli studenti dell’Istituto
rosetano.

“La cerimonia ha segnato l’avvio di un nuovo anno accademico,
ricco di opportunità culturali e formative, che confermano il
ruolo centrale dell’Università della Terza Età e del Tempo
Libero come luogo di apprendimento, socializzazione e crescita
personale per la cittadinanza – affermano il Sindaco Nugnes,
la  Presidente  Recchiuti  e  l’Assessore  Luciani  –  Un
ringraziamento particolare alla Prof.ssa Di Filippo, al suo
Staff  e  a  tutti  coloro  che  contribuiscono  al  successo  di
questa  iniziativa,  che  da  anni  rappresenta  un  punto  di
riferimento per il territorio”.

MAGIE DI NATALE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Dicembre 2024

Centro Storico di Cappelle sul Tavo il 30 novembre e il 1°
dicembre 2024

Cappelle  sul  Tavo,  27  novembre  2024.  La  magia  del  Natale
prende vita. Il centro storico di Cappelle sul Tavo si prepara
ad  accogliere  l’evento  natalizio  “Magie  di  Natale”,  due
giornate di festa dedicate a tutta la comunità. L’iniziativa,
patrocinata dal Comune di Cappelle sul Tavo e organizzata da
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L’Arcobaleno  di  Cilli  Anna  in  collaborazione  con
l’Associazione Artismeade APS, offre un’esperienza immersiva
tra luci, colori, sapori e tradizioni natalizie.

Un programma ricco di emozioni:

Sabato 30 novembre (ore 15:00 – 20:00)

• Mercatini Artigianali: regali unici e fatti a mano

• MercaBimbo: uno spazio dedicato al mercatino dei più piccoli

• Area Food: castagne, vin brulè e tante delizie da gustare

• Spettacoli di magia e laboratori creativi per i bambini a
cura di BGShow e “Ti dipingo una Storia”

•  Racconti  natalizi  e  l’Ufficio  Postale  degli  Elfi  per
scrivere a Babbo Natale

• Poesie e canti natalizi che scaldano il cuore

• Esibizioni di ginnastica ritmica a cura di “New Ambra”

Domenica 1° dicembre (ore 10:00 – 21:00)

• Accensione dell’albero di Natale: un momento simbolico per
celebrare l’inizio delle festività

• Visita alla Casa di Babbo Natale e animazioni per i più
piccoli

• Spettacoli  e  sorprese  con  la  partecipazione  speciale  di
Linguaccia e Sopresa

Un evento per tutti i gusti:

Dai profumi delle castagne arrostite al calore dei vin brulè,
all’arte degli artigiani locali, l’evento offre momenti di
gioia e condivisione in un’atmosfera incantata

Un’esperienza  imperdibile  per  immergersi  nella  magia  del



Natale!

METANODOTTO  SNAM:  IMPATTO
ENORME
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Dicembre 2024

Usi Civici Paganica: Tracciato sopra una faglia, sotto fiume
raiale, nelle vicinanze di chiese e abitazioni, migliaia di
alberi tagliati, cancellate tartufaie e sentieri”. 

L’Aquila, 27 novembre 2024.  “Il metanodotto Snam determinerà
un impatto enorme, temiamo irreversibile, anche nel territorio
di  Paganica,  interessato  per  ben  7  chilometri  e  quasi  40
ettari, con la distruzione di cave di tartufi, coltivazioni di
zafferano e di sentieri, con il taglio di migliaia di alberi,
comprese querce secolari. Il grosso tubo passerà su una faglia
attiva, addirittura sotto il fiume Raiale e a meno di 200
metri  dal  celebre  santuario  della  Madonna  di  Appari
intersecando  il  sentiero  attrezzato  che  è  una  affermata
infrastruttura turistica, a pochi metri dalla chiesetta di San
Pietro Celestino V, la cui area è stata da poco riqualificata
e financo a pochi metri da abitazioni”.

A  ribadirlo  oggi  in  conferenza  stampa  è  stato  Fernando
Galletti, presidente dell’Amministrazione separata degli usi
civici (Asbuc) di Paganica e San Gregorio, popolose frazioni
dell’Aquila,  e  che  ribadisce  la  contrarietà  e  le  forti

https://www.abruzzopopolare.com/2024/11/27/metanodotto-snam-impatto-enorme/
https://www.abruzzopopolare.com/2024/11/27/metanodotto-snam-impatto-enorme/


perplessità sul percorso del metanodotto Snam che collegherà
Sulmona,  dove  è  prevista  una  centrale  di  compressione,
anch’essa fortemente contestata, fino a Foligno, attraversando
decine di comuni abruzzesi, tutti in area fortemente sismica.

Galletti ha annunciato che a breve ci sarà una riunione con la
Snam, in cui tutte le pesanti criticità” saranno messe sul
tavolo. A  seguire sarà convocata una assemblea pubblica per
informare sull’esito i cittadini.

“Le cartografie che la società ci ha consegnato – ha spiegato
innanzitutto  Galletti  -,  sono  pressoché  illeggibili  e  non
corrispondono in vari punti alle località interessate, non
consentono una lettura di dettaglio, che invece è l’aspetto
dirimente. Una cosa è però certa: non si tiene conto della
fase  del  cantiere,  che  potrà  durare  molto  tempo,  e  anche
questo avrà un impatto enorme, pensiamo solo al fatto che ci
saranno ampliamenti e modifiche del tracciato di sentieri e
strade  campestri,  saranno  distrutti  certamente  maceri  e
muraglie a secco, che vorrei ricordare, sono tutelate come
bene storico e architettonico”.

Capitolo risarcimenti e compensazioni: “Per tutto quello che
dovranno subire cittadini e imprenditori agricoli di Paganica
la  Sam  ha  messo  sul  tavolo  solo  100.000  euro,  per  poi
quantificare  in  secondo  momento  i  cosiddetti  ‘frutti
pendenti’, ovvero i danni di lunga durata alle colture, a
cominciare  dalle  tartufaie  naturali  dei  boschi  interessati
all’opera. I proprietari delle coltivazioni del prezioso fungo
ipogeo hanno già quantificato con una loro perizia, il danno
in 50 milioni di euro, senza considerare il tartufo spontaneo,
le cui cave andranno perdute e che sono una voce fondamentale
per l’economia del nostro territorio. Inoltre va considerato
che il catasto non è aggiornato all’attuale proprietà e ha
nominativi  vecchi  di  due  generazioni:  questo  determinerà
problemi per la titolarità degli eventuali risarcimenti”.

Per di più, rivela Galletti, nella lettera che la Snam ha



inviato  all’Asbuc,  e  in  cui  stabiliscono  i  criteri  dei
risarcimenti per la servitù dei terreni di cantiere, “ci sono
punti molto pochi chiari: ad esempio si dice che gli obblighi
assunti si riterranno nulli o privi di effetto qualora la Snam
non dovesse realizzare il gasdotto. Ammettiamo dunque che ci
sia un intoppo, che resti un’opera incompiuta, e in Italia
spesso accade: i cittadini avranno solo i danni e disagi per
il lungo cantiere. Si pone poi l’obbligo di non realizzare
alcuna opera nell’area interessata al cantiere, tra cui le
fognature e le canalizzazioni. Il problema è che però il tubo
passa a pochi metri dalle abitazioni, e questo potrà con ogni
probabilità creare notevoli problemi ai residenti. Non è stato
considerato nel ripristino ambientale il ponte medievale nella
valle di Fonte Verrone, luogo di enorme pregio, ma che nelle
mappe della Snam nemmeno compare. Ma del resto clamorosamente
non  viene  menzionato  l’attraversamento  del  sentiero
attrezzato, una delle attrazioni del nostro territorio che
collega il paese al santuario della Madonna di Appari”.

Conclude  Galletti:  “Vorremmo  sommessamente  ricordare  che
Paganica fa parte del Comune dell’Aquila, che pure formalmente
si è dichiarato contrario all’opera. Nonostante questo dal
sindaco  Pierluigi  Biondi  e  dall’assessore  all’Ambiente,
Fabrizio  Taranta,  registriamo  ad  oggi  solo  un  assordante
silenzio. Si sono limitati a convocare i vari Usi civici, per
invitarli ad alzare la posta con la Snam per quel che riguarda
i risarcimenti. Invitiamo comunque ad un costruttivo confronto
l’amministrazione  comunale  dell’Aquila,  che  spero  sia
consapevole dell’impatto sul suo territorio di questa opera”.



INVESTITO DUE VOLTE prima a
parole e poi con l’auto
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Dicembre 2024

Una giornata in bici che poteva finire male!

Pescara,  27  novembre  2024.  “No,  non  puoi  toccare  la  mia
macchina,  altrimenti  ti  denuncio  per  danni“.  Così,  ieri
mattina, mi ha minacciato un automobilista a cui facevo notare
che aveva parcheggiato sulla corsia ciclabile di via Marconi.
Ma andiamo con ordine.

Dopo aver superato in bici le tante auto regolarmente ferme
sulla  corsia  ciclabile  lato  monte  di  C.so  V.  Emanuele,
scavallato il Ponte a Risorgimento, lo stesso mi è toccato
fare lungo Via Marconi. All’ennesimo mezzo, un SUV con il
titolare col capo chino sul cellulare, non ce l’ho fatta.
Passata l’auto, mi sono fermato e con le nocche delle dita
della mano destra, coperte dal guanto, ho “bussato” sul cofano
anteriore,  per  attirare  l’attenzione  il  tipo  al  volante,
facendogli notare con i gesti che aveva parcheggiato sulla
corsia ciclabile.

Non ci ha messo molto a scendere e a intimarmi, con fare
alquanto borioso, di “non toccare la sua auto che altrimenti
mi avrebbe denunciato per danni“. Un breve scambio di battute
su quale fosse la colpa più grave, se la sua o la mia (mentre
io,  col  guanto,  toccavo  di  nuovo  la  sua  macchina  per
sottolineare  l’inconsistenza  dell’accusa),  che  poi  lui  ha
concluso  sentenziando  che  non  potevo  permettermi  di
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segnalargli l’infrazione, che è roba da agenti stradali, a cui
io  rispondevo  che,  appunto,  “facevo  solo  notare”  e  non
comminavo certo sanzioni. Appena 50 metri dopo i saluti, mi
sono girato e l’auto non c’era più. Dietro.

Ma il resto è arrivato all’imbrunire, lungo via Petruzzi,
dietro il Parco Ex Caserma Di Cocco, quando un automobilista,
uscendo largo con la sua auto da una curva, ha invaso la mia
corsia, venendomi addosso senza rallentare, se non dopo avermi
buttato a terra, nonostante il mio tentativo di guadagnare
addirittura il marciapiede.

Mi hanno aiutato a rialzarmi 5/6 persone che erano lì e con
mia grande sorpresa ho constatato di non essermi sbucciato
nemmeno le mani, nonostante la rovinosa caduta. “Mi è andata
di lusso”, mi sono detto!

Anche il giovane autista si è subito interessato alle mie
condizioni, e si è scusato, allargando le braccia, dicendo di
non essersi accorto di aver preso la cura larga e che non gli
era mai capitato (proprio in quella curva, ormai da mesi, ci
sono  transenne  per  via  delle  mura  pericolanti   della
recinzione  del  parco).

Dopo diverse ore, ho constatato di non avere postumi di sorta,
se  non  qualche  indolenzimento  (durante  il  tragitto  ero
tracciato con GPS che più o meno ha registrato il sinistro).

Ma questa cronaca la potrei scrivere tutti i santi giorni che
percorro in bici le vie della città, via Marconi in primis, e
non solo io. E ogni sera ringrazio non so quale santo per
essere tornato a casa sano e … vivo.

Giancarlo Odoardi

Esperto Promotore Mobilità Ciclistica (EPMC) Ri-media – OSMOCI



DALLA  COSTA  DEI  TRABOCCHI
ALLE PICCOLE E MICRO IMPRESE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Dicembre 2024

L’economia  regionale,  con  le  sue  eccellenze  e  le  sue
necessità, al centro dell’assemblea annuale di Ascom Abruzzo

Lanciano,  26  novembre  2024.   Affollata  assemblea  annuale
quella di Ascom Abruzzo, che si è svolta domenica scorsa, 24
novembre,   all’Hotel Villa Medici a Rocca San Giovanni (Ch). 
Rappresentanti  del  governo  regionale,  sindaci,  assessori
comunali,  imprenditori,  associazioni:  in  tanti  sono  stati
presenti all’iniziativa che, ancora una volta, è stata un
focus sui problemi e le opportunità del territorio. “Come
tutte  le  regioni,   anche   l’Abruzzo  –  ha  esordito  il
presidente  di  Ascom  Abruzzo,  Angelo  Allegrino  –  deve  
sottostare  alle  incertezze  dei  mercati. Ma, nonostante
tutto, dobbiamo rimboccarci le  maniche,   ancora   una 
volta”.

Sotto accusa la politica comunitaria che penalizza il Made in
Italy, con la sua qualità e con i suoi prodotti d’eccellenza 
(agrumi meno 50% di produzione, grano meno  55% , pomodori –
60%  ). E poi il problema delle grandi aziende italiane,
alcune  delle  quali  hanno  sede  legale  in  Olanda  (Campari,
Ferrari,  Mediaset,  Ariston,  Fiat,  Iveco,  Enel,  Eni,
Luxottica,  Ferrero, ecc…) per pagare meno tasse. Tornando in
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regione… “Il sistema  produttivo abruzzese – ha rimarcato
Allegrino – con  un  prodotto  interno  lordo di  oltre  34 
miliardi   di   euro,  è   settimo   in   Italia   per  
specializzazione   industriale, settimo  per  incidenza delle 
esportazioni, secondo per  valore  di  interscambio.

Sul  Pil ( 8,7 miliardi  di  cui  50%  legato  al  settore 
automotive),   va   tenuto   sotto   controllo   il  settore
automotive,  altrimenti   potremmo   ritrovarci  in   serie  
difficoltà economiche. Per semplificare  ogni  100  euro 
importati  esportiamo   200  euro. Insomma, abbiamo  più  che 
recuperato  i  livelli pre-pandemici, facendo  meglio delle 
altre  maggiori  economie  nazionali. La  nostra  regione  ha 
mostrato  una    straordinaria capacità di adattamento e di 
reazione. I nostri imprenditori, nonostante grandi difficoltà,
vanno  avanti  con  coraggio  e  lungimiranza”.  Un  plauso  da
Allegrino alla Regione “che ha investito su alcune importanti
manifestazioni, come il Giro d’Italia che ha portato l’Abruzzo
a farsi conoscere a livello internazionale”. E ringraziamo
Maurizio Formichetti, padre putativo di tutti i grandi eventi
di ciclismo, per la sua presenza qui. E poi il  ritiro  per 
la  preparazione, a  Castel  di  Sangro,  del  Napoli: in 
questa  occasione  in  una  settimana ci  sono  state  oltre
100mila presenze. Questo equivale ad uno scossone economico
per il territorio.  E poi la Nazionale femminile di pallavolo
a Lanciano e  il  world-skate, firmato Sabatino Aracu, con 
atleti  provenienti  da  tutto  il  mondo,  tra   Chieti,
Tortoreto, Pescara, Montesilvano, Sulmona, Francavilla al Mare
e Roccaraso”.

“Bene determinati investimenti,  ma  bisogna  curarli e  non
lasciarli  all’abbandono. Per  esempio,  la  pista  ciclabile 
della  Costa  dei  Trabocchi, ha  bisogno  di  servizi, di 
pulizia,   di   regole,  di   segnaletica,   altrimenti  
l’infrastruttura in breve tempo   diventerà  un  ricettacolo 
di  immondizia. Ma prima  di  tutto bisogna chiarire chi
gestisce l’opera: oggi  abbiamo  un  po’   di  confusione tra 



Comuni,   Provincia   di  Chieti  e   Regione.  C’è  anche  la
necessità  da  migliorare  l’accoglienza.  Ma  alla  luce  del
gradimento,  dei  flussi  turistici,  del  mare  salubre,
proponiamo   un   allungamento  della   stagione   balneare,
supportato  naturalmente da  manifestazioni e  pacchetti 
promozionali, con  visite  anche delle  aree  interne  e 
montane”. Un cenno anche necessità di migliorare i servizi
nelle  città,  con  rigenerazione   urbana  dell’ambiente  
costruito e  degli  spazi pubblici, e ponendo riparo alla
desertificazione dei centri storici. Questo si può fare anche
valorizzando  e  incentivando  i  piccoli  negozi”.  l’assessore
regionale  alle  Attività  produttive,  Tiziana  Magnacca,  ha
evidenziato  come  il  tessuto  economico  dell’Abruzzo  sia
costruito,  con  una  buona  convivenza,  sia  da  piccole  e
microimprese sia da grandi colossi industriali. Intervenuti
anche il deputato di Fratelli d’Italia  Guerino  Testa  e
Nicola  Campitelli,  oltre  ai  vari  rappresentanti  di  Ascom-
Abruzzo  (Pescara,  Teramo,  Ortona,  L’Aquila,   Chieti,
Lanciano). L’incontro si è concluso con una conviviale con un
centinaio di ospiti.

SICUREZZA,  TROPPI  INCIDENTI
CON I TRATTORI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Dicembre 2024

Agricoltura: L’Abruzzo in Agris su sicurezza, troppi incidenti
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con i trattori

Martinsicuro,  26  novembre  2024.  “L’ennesima  tragedia  sul
lavoro, sono troppi gli incidenti con i trattori registrati in
Italia e l’Abruzzo non fa eccezione. Quello di ieri è l’ultimo
di una lunga serie che purtroppo ha coinvolto un agricoltore
cinquantottenne del teatino“. Così Marco Finocchio, presidente
de L’Abruzzo in Agris, associazione con oltre 220 agricoltori
e  allevatori  iscritti,  impegnata  anche  sul  campo  della
sicurezza che fa riferimento alla tragedia di Ripa Teatina, in
provincia di Chieti, dove un agricoltore cinquantottenne ha
perso la vita, sabato sera, al lavoro nei campi.

“L’uomo è rimasto schiacciato dal proprio trattore, ma il
corpo è stato scoperto solo ieri mattina – ha spiegato il
presidente  –  Sempre  più  spesso  si  registrano  incidenti
stradali mortali con agricoltori, coinvolti, alla guida di
trattori poco sicuri o troppo vecchi. Nel giro di 24 ore tra
Abruzzo, Sicilia e Sardegna si sono registrati 3 incidenti con
il trattore, di cui 2 mortali – ha aggiunto il coordinatore di
L’Abruzzo in Agris – In Abruzzo l’altro ieri è morto Vincenzo
Galasso, originario di Chieti e residente a Francavilla al
Mare, al lavoro con il trattore nella campagna di famiglia tra
Ripa e Francavilla.

A Paceco, in provincia di Trapani in Sicilia, è morto un
sindacalista, Maurizio Scuderi, un lavoratore forestale di 55
anni che ha perso la vita ribaltandosi con un trattore mentre
era al lavoro in campagna, lascia moglie e 2 figli. Ancora, in
Sardegna in un incidente stradale, sulla provinciale 64, a
Galtellì (Nuoro), sono rimasti gravemente feriti 2 uomini, uno
era alla guida di un trattore.

In Abruzzo, nemmeno un mesetto fa, a Penne nel pescarese,
l’ennesimo incidente stradale per un trattore agganciato ad un
rimorchio  con  l’agricoltore  alla  guida  che  ha  perso  il
controllo  del  mezzo  ribaltatosi  su  un’auto,  una  Chevrolet
spark guidata da una donna,  entrambi feriti – ha continuato



Finocchio  –  Da  poco  è  uscito  il  bando  Ismea  per  la
meccanizzazione innovativa – ha aggiunto il presidente – La
Regione Abruzzo ha predisposto un bando nazionale inerente al
Piano nazionale di ripresa e resilienza, però la sicurezza non
è mai sufficiente, purtroppo dispiace è ennesima tragedia sul
lavoro, ma dobbiamo invertire la rotta e chiedere la massima
cura dei mezzi e maggiore attenzione nel lavoro sui campi”.

LA  PROTEZIONE  CIVILE  NELLE
SCUOLE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Dicembre 2024

Un progetto pilota per sensibilizzare i giovani. Pignoli: “La
prevenzione deve partire dai ragazzi, in classe”

Pescara, 26 novembre 2024. La Protezione civile comunale entra
nelle scuole per formare e sensibilizzare i giovani. È questo
il  progetto  pilota  promosso  dall’assessore  comunale  alla
Protezione Civile Massimiliano Pignoli che è stato illustrato
questa mattina in conferenza stampa.

“Per noi la prevenzione è fondamentale e per questo, assieme
al sindaco Carlo Masci che ha voluto fortemente puntare su
questa iniziativa con le scuole, oggi presentiamo un progetto
pilota coordinato dalla Protezione civile comunale che ci farà
entrare di fatto nelle scuole. Alla nostra iniziativa hanno
aderito i Comprensivi 2 e 6 e la scuola paritaria Maior. Dal
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mese di dicembre i nostri volontari entreranno nelle scuole
per fare lezione di prevenzione perché, come si suol dire,
prevenire è meglio che curare.

E allora ecco un progetto ad hoc, l’ennesimo che introduciamo
per informare le persone sui rischi e metterle in guardia. I
progetti continueranno anche nei prossimi mesi, spostandoci
anche  nelle  periferie.  Puntiamo  sui  più  giovani  che  poi
dovranno trasmettere questo messaggio ai loro genitori, ai
loro amici. Vogliamo che ci sia sensibilizzazione ma anche far
conoscere  quello  che  fa  la  Protezione  Civile  e  favorire
l’avvicinamento  di  nuovi  volontari  alla  Protezione  Civile
comunale  di  Pescara  dove  le  iscrizioni,  per  persone
maggiorenni,  sono  sempre  aperte.”

Cesare  Di  Giambattista,  fra  i  coordinatori  del  progetto,
spiega che “informare i più giovani su quelli che sono i
rischi, su quelle che sono le calamità e su come comportarsi,
oggi è più che mai fondamentale. Vogliamo portare nelle scuole
le buone pratiche di protezione civile e dire cosa fare in
caso di pericolo e come comportarsi con la speranza che poi i
ragazzi trasmettano queste idee anche in ambito familiare.
L’auspicio è che nel 2025 il progetto possa essere esteso
anche ad altre scuole in modo da coinvolgere il maggior numero
possibile di giovani”.

Il dirigente della Protezione Civile comunale Antonio Longo ha
aggiunto  che  “l’importanza  dell’iniziativa  denominata  La
Protezione Civile nelle scuole è rilevante perché già dal
sottotitolo che dice “conoscere il rischio e come prevenirlo”
si  capisce  bene  come  la  prevenzione  sia  più  importante
dell’intervento.  E  la  prevenzione  si  fa  con  i  ragazzi,
intervenendo  sul  loro  processo  educativo”.  Il  responsabile
della Protezione Civile di Pescara Gianni D’Alessandro ha poi
concluso  evidenziando  che  “questo  è  stato  considerato  un
progetto  pilota  e  negli  anni  futuri  riguarderà  tutti  i
comprensori che vorranno partecipare e aderire. All’interno ci
sarà anche la scelta della mascotte che poi consegneremo agli



alunni  delle  scuole  partecipanti  assieme  a  materiale
informativo e didattico sulla prevenzione in Protezione”.

CORSO  BASE  DI  PROTEZIONE
CIVILE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Dicembre 2024

Presso Palazzo del Mare

Roseto degli Abruzzi, 24 novembre 2024. Dopo le iniziative
promosse  in  occasione  della  Settimana  Nazionale  della
Protezione Civile lo scorso mese di ottobre, proseguono le
attività per sensibilizzare la cittadinanza sul tema della
prevenzione e per promuovere la partecipazione attiva della
comunità  locale  alle  iniziative  di  volontariato,  promosse
dall’Amministrazione  Comunale  di  Roseto  degli  Abruzzi  in
collaborazione con il Corpo Volontari di Protezione Civile
locale,

Nello specifico, il Corpo Volontari Protezione Civile Roseto
ETS ODV ha organizzato un Corso Base di Protezione Civile,
attività prevista dalla convenzione con il Comune. Il corso è
aperto a tutta la cittadinanza sensibile a questi temi e, per
coloro che desiderano contribuire attivamente alla sicurezza
della comunità rosetana, sarà possibile diventare volontario
dopo aver superato le prove finali.

https://www.abruzzopopolare.com/2024/11/24/corso-base-di-protezione-civile-2/
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Le lezioni si svolgeranno, a partire dal lunedì 25 novembre
(dalle ore 21 alle ore 23), presso il Palazzo del Mare. Gli
altri appuntamenti con il corso sono fissati, con gli stessi
orari, nelle date del 27, 29 novembre 2024 e 2, 4, 6, 9
dicembre 2024.

Successivamente,  si  svolgeranno  le  prove  finali:  quella
teorica:  il  13  dicembre,  dalle  ore  21:00  alle  ore  23:00;
quella  pratica:  il  14  dicembre,  dalle  ore  09:00  alle  ore
13:00. Al termine del corso, verrà rilasciato un attestato
valido anche per i crediti scolastici.

Per informazioni e iscrizioni: 328/4167522

“Il Corpo di Protezione Civile rappresenta uno dei pilastri
fondamentali per la sicurezza e il benessere della comunità di
Roseto degli Abruzzi – afferma il Sindaco Mario Nugnes – I
corsi organizzati da loro non solo ci preparano ad affrontare
situazioni  di  emergenza,  ma  rafforzano  anche  il  senso  di
solidarietà e collaborazione tra cittadini. È essenziale che
ognuno  di  noi  dia  il  proprio  contributo,  partecipando
attivamente e mettendo a disposizione le proprie competenze e
il proprio tempo. Colgo l’occasione per esprimere un sentito
ringraziamento  a  tutti  i  volontari  che,  con  dedizione  e
impegno,  lavorano  instancabilmente  per  garantire  la  nostra
sicurezza, soprattutto nelle situazioni di emergenza. Il loro
lavoro è un esempio di altruismo e amore per la comunità che
tutti noi dovremmo seguire”.

UN CALENDARIO PER DIRE STOP

https://www.abruzzopopolare.com/2024/11/23/un-calendario-per-dire-stop-alla-violenza-sulle-donne/


ALLA VIOLENZA SULLE DONNE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Dicembre 2024

Giornata  internazionale  per  l’eliminazione  della  violenza
contro le donne

Pennapiedimonte,  23  novembre  2024.  Domani,  domenica  24
novembre, dalle 11:.30 alle 13, presso la suggestiva scalinata
del  prestigioso  Hotel  Relais  Scaffe,  incastonato  come  una
perla nel magnifico scenario naturalistico e paesaggistico del
Balzolo del borgo di Pennapiedimonte (realizzato in pietra
dagli  scalpellini  della  Maiella),  per  ricordare  le  donne
vittime  di  violenza  non  solo  il  25  novembre,  “Giornata
internazionale  per  l’eliminazione  della  violenza  contro  le
donne“, verrà realizzato uno shooting fotografico, a cura di
Alessandra Maio, contro la violenza sulle donne con dodici
modelle che vestiranno abiti della boutique di moda L’Horo di
Ely, una per ogni mese dell’anno, per realizzare un calendario
2025, il cui ricavato andrà devoluto all’associazione contro
la violenza Il Guscio di Roseto degli Abruzzi.

L’evento sarà arricchito dall’ intervento dell’Avv. Antonella
Fracassi di Teramo che approfondirà le tematiche giuridiche
sulla violenza di genere. L’idea è di due imprenditrici in
rosa  di  successo  Cinzia  Santoferrara,  gestore  dell’Hotel
Relais Scaffe di Pennapiedimonte e titolare di una cantina di
vini e di Elisabetta Scataglini, titolare di L’Horo di Ely a
Francavilla al Mare, che hanno spiegato: “abbiamo deciso di
realizzare  questo  calendario  per  aiutare  associazioni  di
settore che si occupano contro la violenza di genere, e fare
qualcosa di concreto contro la violenza sulle donne”.
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